
!"#$%&'()*+,

!"#$%!"#$%&&&$&$$'(($")*'+''',&

&'()*+,-

-./01

!"#

!

"

#

!./0120340560789:;<=>?@

!ABCDEFGHIJK=

-,')++LMN!"#$OP

,')++LMN%&'(OP

!"#$%$&'()

中原时评A02

“融城”这个词热了几年，根据笔者的考
究，“融城”之思源自于西安和咸阳，出自一位
游客饱览了古都西安、咸阳之后，发现两个城
市很近，也很远。虽然在西安坐飞机要到咸阳
机场，但显然两个行政级别平等的城市却没有
更多的交集。西安的出租车不能到咸阳载客，
咸阳的公交车也不能在西安穿行。

除了地理概念很近，其实，西安、咸阳却很
远，其政治、人文概念上的距离和延安到西安
没有什么区别。虽然“西咸融城”炒起来得很
早，却也最早鸦雀无声。当时专家掷地有声地
说，“融城是发展平面的需要，不宜过早主张，
更不宜生拉硬扯”。

开封作为盛宋的国都，作为曾经为人类创
造了市民文化和生活方式的城市，自从省会西

迁之后，地位的衰落，也算是厉害，我们只能从
历史中去寻觅曾经的东京梦华。是发展开封，
还是让开封自我发展，这不是个简单的命题。

“假如省会还在开封”“如果省会没搬到郑州”，
两个城市都做过这样的遐想……

我曾采访过不少老者，他们居家开封，随
省会迁来郑州，看到郑州的跨越式发展，享受
着发展带来的实惠和荣誉，老人们认为郑州欠
了开封的，就像自己欠了老家的情一样。

尊重老人们的感情，但我不认同郑汴融城
就是要郑州拉开封一把，或者把欠开封的还给人
家的说法。因为，开封也在发展，她仍魅力独具，
复制或者再生她伟大的荣耀并不是一场春梦。

６年前省政府“中原城市群”的规划，让郑州和
开封先近起来，我们称之为“郑汴融城”。３年前开

通了一条宽路，便缩短了两座城市的心路。
有学者认为一条大路的开通最重要的不

是开封房地产如何变得红火，不是“中间带”中
牟县的身价陡增，而是郑州对于开封杏花营瓜
农的态度之变：融城了，中牟瓜农的方便理当
有你们的一份儿，融城，融心为上！

融城为郑汴带来的所有好处留给新闻去彰
显，我想说的是郑汴融城其实才刚刚起步。３
年来，我们的电话号码还没有统一，我们的出租
车异地拉客还算非法，我们的社保卡还不能异
地买药……在很多方面，我们还是两座城市。

融城，现在需要的是大家用超越行政管辖
的思维，让“融城”有新的立意，让“融城”有更
多的内涵，让郑州开封心心相印，互相支撑着
对方，迈向那个我们心仪的中原大城！

对公共产品遍地开花涨价的担忧
成品油价格完成最新一次调整，随着燃油

税开征和成品油定价机制执行，油价调整已经
日益常态化，而更多的资源产品价格如水价、电
价、天然气价格调整也蓄势待发。（11 月 18 日

《经济参考报》）
金融危机导致中国CPI、PPI持续为负后，使

得一些人士认为，这到了能源、资源等公共产品
价格改革的最佳时机和时间窗口。

如果盲目遍地开花式提高资源、能源等公
共产品价格，笔者确实有点担忧：当前，导致CPI、
PPI持续为负的原因是国内需求和消费不足，消费
拉动作用乏力导致的，而消费不足的一个主要原
因是居民收入下降或者收入不确定性增加。如果
全面提高公共产品价格，将使得消费者更加消费
不起或者大幅减少消费，不但最终价格会下来，而
且对中国急需刺激消费拉动经济将带来重要影
响，进而影响到经济全面、根本复苏。 余丰慧

不怪狱警无能，只怪囚徒“敢涉险”？
湖南省监狱管理局办公室主任王远荣否认

刘宏穿墙洞搭梯脱逃传言，称刘用梯子架上监
狱高墙上的高压电线，翻越而出。监狱高墙上
设有 6 千伏以上电线，一般犯人不敢如此涉
险。（11月18日《中国青年报》）

刘宏委实是一个“敢涉险”的人，此次脱逃，
不过故伎重演耳。既然深知刘犯“敢涉险”，理
当防范有加，何以如警方所说“他抓住了一个空
隙”？长达数米的梯子又是从何而来？所谓“早
有预谋”，看守的警员何以未能发现蛛丝马迹？

从近期接连发生的监狱脱逃案例看，相关
的监管制度均成了摆设。

德山监狱原监狱长向建春此前已被纪委带
走调查。该监狱是否出现了人事管理交接的空
当，进而造成了管理上的疏漏；是否存在着更严重
的狱政腐败问题，都值得独立的第三方权力机构
及时跟进侦查调查，还原事件的真相。 刘效仁

话题：七旬老人发帖举
报“卖淫女”遭警察上门恐吓

网友发言
真的是上门去拷照片的吗？老人不是

发到网上了吗？ 北京网友
警察这样做，是不是怕断了他们的财

路啊？ 河北廊坊网友
明白啦，原来，“从善如登，从恶如崩”

是这样的意思。 重庆网友
老人家，我佩服你。但俗话说，七十不

管事，八十不管家，您就安度晚年吧。
长沙网友

话题：李嘉诚上海“囤
地”3年涨30亿

网友发言
拿到地不是应该在两年内必须进行开

发的吗？这些规则到底是制定给谁的？
广西钦州网友

确切地说，是开“绿灯”人的错，而不
是开“车”人的错。 湖南益阳网友

拿这块地来说，就算不是李嘉诚拿
到，也必然是另一个开发商拿到，其实没
有区别。 浙江金华网友

问题的关键不是李嘉诚为社会作了
多少贡献，而是他有没有违反国家的政
策法规。 浙江宁波网友

郑开大道开通三周年（A15版～A18版）

赋予“融城”更多新意
□晚报评论员 何水清
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